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   以下是商务及经济发展局局长邱腾华今日（十月十四日）出席电台节目后，

就贸易和美食车先导计划与传媒谈话的内容：  
 
记者：刚才你在电台节目中表示香港人需要「走出去」寻找多些机遇，可否说明

你的意思是现在的港商未够「走出去」，还是未来需要走得更远？就如你刚才所

说，需要前往「一带一路」沿线的国家寻找商机，还是什么意思？ 
 
商务及经济发展局局长：传统上，有时候我们会有一个错误的概念，以为一提及

商机，特别是「一带一路」时，就一定要走到很远。近几个月，我们看得到随着

国家推动「一带一路」，全球有超过一百个国家有正面的回应，有一个发展，就

是并非所有与「一带一路」相关的商机都是在香港以外发生。举例说，外国公司

在香港设立办事处的最新数字有所回升，回升了百分之二点五，这引证了很多在

外国需要由投资带动和基建带动的项目，很多时候都会选择先在香港开设一间公

司，能够得到香港的法律和专业服务的支援，并可以作为一个起点，这对香港公

司的发展和香港的就业均有帮助。 
 
   当全球经贸随着像「一带一路」这类建议能够获得一个双向的认可时，我

们看到商机是大了；但这个商机不单止需要我们「走出去」，亦要在香港做好很

多准备。《施政报告》提出了为中小企减税和方便营商环境措施，亦要看香港的

专业服务能否做到不单只迎合香港公司的需要，亦能够符合国际的条件；还包括

新兴行业如何就一些新项目作风险评估，因为我们说的未必是传统企业去的市场，

可能他们会去一些不太熟悉的地方。以风险评估为例，或者以将来一些处理商务

纠纷的仲裁为例，这些都可以成为突然需要提前考虑的商业决定，亦可以制造一

些商机。所以，当我们看外贸的时候，不可以用以往的方式，只看是否「走出去」

或「引进来」，而要立体些去看。 
 
记者：将来香港在国际商贸的定位是什么？ 
 
商务及经济发展局局长：香港在国际商贸的定位，从来都是越开放、越具竞争力，

香港就越能够成功。这种商业策略，对我来说是很熟悉的，因为过去几十年，香

港就是透过作为一个十分开放和具竞争力的城市去赚取收入。但如我们纵观全球，

不是所有地方都是这样，即使是发达的地区，即使是我们的传统贸易伙伴，当中

仍然有很多贸易壁垒存在，甚至很多大的贸易伙伴之间，仍然有很多贸易纠纷。

我最近出席世贸（世界贸易组织）非正式部长级会议时，看到有一些我们以为很

理所当然的多边贸易议题，都未必能够透过讨论去确立，贸易壁垒仍然存在。 



    
   但是，香港没有因为这样而改变。我们仍然觉得，香港透过自由经济、开

放和固有的条件，例如健全的法制和稳定的金融经济环境，能够成为全球一个最

开放、最能够与他人经商，以及最具创意的城市。我们的目的是希望把香港的定

位再提升，一方面把固有的工作做得更好，另一方面能够让新一代的年青创业家

有新的商机。 
 
记者：有关美食车，其实还有没有拆墙松绑的空间？会否预期未来会再有新的美

食车？ 
 
商务及经济发展局局长：我们刚于两日前采取了措施，我相信可以解决到的。 
 
（请同时参阅谈话内容的英文部分。）  
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